



Chile en la Cumbre del G20: una voz relevante para la región y el mundo

“...este liderazgo y posicionamiento internacional no es casualidad. Es parte de una extensa tradición con visión de Estado en política exterior, y fruto de iniciativas transformadoras impulsadas por nuestro gobierno para reconvertir nuestra matriz productiva con sostenibilidad...”.

ALBERTO VAN KLAVEREN

Ministro de Relaciones Exteriores

CAMILA VALLEJO

Ministra secretaria general de Gobierno

El prestigio internacional de Chile y el liderazgo del Presidente Gabriel Boric se vieron reflejados en su reciente participación en la reunión de APEC, realizada en Lima, y en la Cumbre del G20, en Río de Janeiro. Esta es la cuarta vez que Chile es invitado a este encuentro, que reúne a las 19 potencias responsables de cerca del 85% del PIB mundial —más la Unión Europea y la Unión Africana—, y que concentran el 75% del comercio global y dos tercios de la población mundial.



Así, nuestro país se sigue consolidando como un actor estratégico con una voz relevante en los foros más influyentes del mundo.

Este foro no es solo sobre comercio y economía, es un espacio de discusión integral donde países y organismos diversos como el Banco Mundial, la OMC, el FMI, la OMS, la Unesco y la OIT se reúnen para abordar los desafíos cruciales para un desarrollo sostenible. Se trata de una plataforma privilegiada para discutir sobre crecimiento, en un contexto marcado por conflictos geopolíticos, la triple crisis planetaria —cambio climático, contaminación y pérdida de biodiversidad—, y tareas pendientes como la pobreza y la desigualdad.

Esta vez, bajo el lema de “Construir un mundo justo y un planeta sostenible”, Chile

reafirmó su compromiso con su tradición multilateral para enfrentar los desafíos globales más urgentes. Con una visión progresista e innovadora, el Presidente Boric hizo un llamado urgente a los principales líderes del mundo a implementar medidas que impulsen una economía más inclusiva. El Presidente instó a que los demás países adopten metas más ambiciosas en la reducción de emisiones y en la transición hacia energías renovables.



El mandatario también reiteró la preocupación de Chile por la escalada de los conflictos bélicos entre Rusia y Ucrania, así como en Medio Oriente, insistiendo en la necesidad del cese al fuego inmediato y abogando por el respeto irrestricto al Derecho Internacional humanitario.

Chile fue parte de un debate que culminó con el lanzamiento de la Alianza Global contra el Hambre y la Pobreza, y en que se suscribió por consenso una declaración que comprometió a los países y organismos a importantes desafíos: promover la inclusión social, apoyar gravámenes a altos ingresos, implementar medidas para la transición energética, reformar la gobernanza mundial y actuar con rapidez ante la crisis climática. Todos acuerdos en que el gobierno del Presidente Boric ha demostrado compromiso y acción.

El Presidente Boric sostuvo importantes encuentros con líderes mundiales, como el Presidente de la República Popular China, Xi Jinping; el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau; el Primer Ministro de India,

Narendra Modi, y el Primer Ministro del Reino Unido, Keir Starmer. Allí resaltó el liderazgo de Chile en la producción de hidrógeno verde y minerales críticos para enfrentar la crisis climática, y dio cuenta de nuestra credibilidad y solidez institucional para inversiones, subrayando que nuestro país defiende e implementa una política comercial abierta y diversificada.

Además, junto a países latinoamericanos, de Europa y la Unesco, relevamos una vez más nuestro compromiso de resguardar la democracia para el desarrollo sostenible. Participamos en el lanzamiento de una inédita iniciativa sobre integridad informativa para enfrentar la crisis climática, y firmamos un acuerdo histórico con Brasil que nos permitirá compartir aprendizajes y fortalecer nuestra capacidad para combatir el flagelo de la desinformación, que amenaza día a día los cimientos de las democracias contemporáneas.

Este liderazgo y posicionamiento internacional no es casualidad. Es parte de una extensa tradición con visión de Estado en política exterior, y fruto de iniciativas transformadoras impulsadas por nuestro gobierno para reconvertir nuestra matriz productiva con sostenibilidad. El desarrollo y crecimiento pueden caminar de la mano, junto a la protección de nuestros ecosistemas. Y también podemos buscar formas reguladas y eficientes para redistribuir la riqueza y reducir la desigualdad, aspectos que, tal como se evidenció con nuestra participación en dos de los foros más importantes a nivel internacional, demuestran que Chile sigue siendo una voz relevante en el mundo.